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São Gonçalo

Procure começar o período com deliberação
e propósito de conseguir tudo àquilo que de-
seja no plano amoroso e profissional. Se o
sucesso deste período não for completo, terá
um período de possibilidades para levar a
bom termo seus objetivos.

Momento em que sua moral e reputação es-
tarão em jogo, se entrar em contato com pes-
soas de caráter duvidoso. Por outro lado, o
fluxo será bom para negócios relacionados
com metais e materiais para construção.

Bom período para tratar de assuntos ocultos
e para elevar ainda mais sua inteligência, atra-
vés de boas leituras e novos conhecimentos.
Terá um bom relacionamento com os pais.
Êxito no amor.

Momento favorável as suas transações finan-
ceiras e para comprar ou vender bens mó-
veis e imóveis. Terá êxito também ao tratar
de assuntos sociais e no lançamento de no-
vas ideias profissionais.

Certas possibilidades de realização profissi-
onal que pareciam trazer bons resultados po-
derão ser adiadas. Os novos rumos da sua
vida ganharão mais consistência e força, atra-
vés da sua luta e das suas atitudes práticas.

Livre sua mente das más intenções o pessi-
mismo e o desânimo. Coloque no lugar, uma
boa dose de otimismo e força de vontade que
tudo deverá melhorar para você. Evite o con-
tato com pessoas suspeitas e o desgaste da
saúde com excessos.

Procure levar seus planos por um caminho
seguro e tranquilo, pois a fase que se inicia
muito o favorecerá neste sentido. Êxito amo-
roso, em jogos, sorteios e na loteria. Boas
notícias virão. A cor da sorte é branca.

Prenúncios de melhoria geral. Boa saúde. Fe-
licidade amorosa, alegrias proporcionadas
por crianças e lucros através de negócios imo-
biliários. Tudo que fizer refletirá sobre sua
família. Imagine coisas boas, otimistas e que
lhe tragam benefícios.

Será improdutivo preocupar-se com o que os
outros possam fazer ou dizer a seu respeito.
Ninguém e perfeito. Mais vale uma orienta-
ção do que uma crítica amarga. Problemas
familiares. Tudo mudará para melhor.

Início de um novo ciclo anual na sua vida.
Plena vitalidade física e confiança em si mes-
mo. Período favorável para desenvolver ati-
vidades que digam respeito as suas motiva-
ções mais profundas.

Boas coisas deverão acontecer para você. Vê-
nus oferece chance de conseguir realizar o
que pretende principalmente às que vem pla-
nejando há tempos. Bom aos assuntos senti-
mentais e amorosos.

A influência astral lhe propícia contatos com
pessoas importantes. Procure também, levar
a paz aos mais necessitados lhe transmitindo
mais otimismo e confiança. Bom para tentar
na loteria.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PASSABÉM
torna público a Chamada Pública nº 001/PMP/

2021 – DL nº 041/PMP/2021 - PAL nº 076/PMP/
2021, dia 17/09/2021 às 09:00hs. Objeto:

fornecimento parcelado de gêneros alimentícios
hortifrutigranjeiros por meio da agricultura
familiar e empreendedor familiar rural
em atendimento ao programa nacional
de alimentação escolar - PNAE/FNDE,

para compor alimentação escolar, de
acordo com a lei nº 11.947, de 16/06/
2009, resolução nº 26 de 17/06/2013 e

resolução 04 de 02/04/2015 do FNDE. o
edital estará disponível no setor de

licitações e no site: http://
passabem.mg.gov.br. Informações pelo
e-mail: licitacoes@passabem.mg.gov.br

Ronaldo Agapito de Sá
Prefeito Municipal

Chamada Pública

Como parte da campanha interna do Agos-
to Lilás na Câmara Municipal de São Gonça-
lo do Rio Abaixo, a Escola do Legislativo Isa-
bel Rodrigues promoveu palestra de consci-
entização sobre o combate à violência contra
a mulher, destinada aos vereadores, assesso-
res e funcionários da Câmara. A apresenta-
ção aconteceu na terça-feira (24), no auditó-
rio do Legislativo, sendo ministrada pela es-
tudante do curso de direito e membro da
Escola do Legislativo, Rayssa Giovanna.

Para dar início ao evento, o presidente da
Câmara, Diego José Ribeiro (PDT), falou so-
bre a importância da campanha. “Essa ocasião
serve para nos lembrar do nosso dever de com-
bater este mal que, infelizmente, faz centenas de
vítimas todos os dias. O Agosto Lilás nos mostra
que devemos nos mobilizar não apenas nesta
data, mas sim durante o ano inteiro”, disse.

Durante a palestra, Rayssa Giovanna ex-
plicou o real significado do Agosto Lilás –
conhecido também como o mês de preven-
ção à violência contra a mulher –, e os tipos
de agressões, sendo elas física, verbal, psi-
cológica, sexual e patrimonial. “A violência
contra a mulher vem da cultura da domina-
ção do homem sobre a mulher e isso tem a
sua origem nos primórdios da humanidade.
Então, nós temos que quebrar esta cultura de
machismo”, ressaltou. Em seguida, Rayssa
abordou os detalhes da lei n° 11.340/06, mais
conhecida como Lei Maria da Penha, e da lei
n°13.104/2015, a Lei contra o Feminicídio.

Como denunciar
A palestrante orientou o público como de-

nunciar qualquer tipo de agressão contra mu-
lheres, ligando para o 180, a Central de Atendi-
mento à Mulher, ou para o 190, da Polícia Mi-
litar. É possível também pedir ajuda ao Centro
de Referência de Assistência Social (Cras) e ao
Centro de Referência Especializado de Assis-
tência Social (Creas) do município.

Câmara realiza palestra
sobre o Agosto Lilás

“A violência contra a mulher vem da
cultura da dominação do homem sobre

a mulher”, disse Rayssa Giovanna

Vereando
Já é oficial. Apenas os vereadores que inte-

gram as comissões parmanentes da Câmara
Municipal de Itabira terão que comparecer no
final da tarde de segunda-feira, a partir das 16h,
para as sessões. Antes, os encontros aconteciam
às 14h com presença de seis, oito dos 17 parla-
mentares. Como a participação não é obrigató-
ria, a presença agora vai ficar mais rara e o elei-
tor, que pegava carona nas reuniões de comis-
sões para “falar com seu representante”, deverá
agora agendar horário e contar com a sorte.

Leite derramado
O presídio de Itabira centralizou as discus-

sões entre os vereadores durante a sessão da
Câmara de terça-feira (24). Depois de perde-
rem todos os prazos possíveis e do Governo
Estadual bater o martelo, retirando a unidade
prisional da cidade, os vereadores tentam en-
contrar um culpado diante dos familiares. O
problema que aviso na época não faltou. o pre-
sidente da OAB/Itabira, que também é verea-
dor, Bernardo Rosa (Avante), na ocasião, tra-
vava uma luta solitária apontando para os pra-
zos. Infelizmente, sozinho, não conseguiu e a
instituição foi parar em outra cidade. A verda-
de é que, depois do leite derramado, a discus-
são parece ter ganhado um interesse maior.

Leite derramado II
A esperança agora é a reativação do presídio

na região do Rio de Peixe, conforme encontro
do Governo Municipal com o procurador-geral
de Justiça de Minas Gerais, Jarbas Soares Júni-
or, na segunda-feira (23), em Belo Horizonte,
que analisará o pedido após estudos técnicos
apontando segurança da barragem de Itabiruçu.

Trânsito
A falta de fiscalização de agentes de trân-

sito nas ruas de Itabira está transformando a
cidade em terra sem lei. O festival de infra-
ções acontece em vários pontos e nos mais
diversos horários. Essa é a reclamação dos
motoristas. Os pedestres sentem falta de mais
agentes nas ruas. Em contraponto, sobram crí-
ticas às multas de estacionamento. Tem quem
diz que, se as atenções do estacionamento fos-
sem divididas com outras infrações, talvez a
disciplina poderia melhorar.

Buracos do Saae
Virou quase uma tradição o Serviço Autô-

nomo de Água e Esgoto (Saae) abrir seus bu-
racos nas ruas para reparos na tubulação e não
voltar para tapar após o serviço. Na avenida
das Margaridas, a principal do bairro São Pe-
dro em direção à região do Bela Vista, um
buraco está quase fazendo aniversário e colo-
cando o trânsito em perigo total. A reparação
não vem, mas a conta do Saae não falha.

 Bons números
O Quaest Pesquisa e Consultoria, instituto de

Belo Horizonte, entrevistou em Itabira entre os dias
17 e 21 de julho, 600 pessoas acima dos 16 anos
para aferir a avaliação dos sete primeiros meses de
gestão do prefeito Marco Antônio Lage (PSB).

O levantamento aponta que 63% dos elei-
tores aprovam as ações desenvolvidas pela
Prefeitura, 28% não e 9% não sabem ou não
quiseram responder.

Em uma escala de 0 a 12, a saúde se desta-
ca, alcançando 7,1 pontos. Educação e limpeza
urbana têm 6,9, saneamento básico e oferta de
emprego 6,5 e segurança 6,1. A margem de erro
do levantamento é de 4% e o de confiança, 95%.
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As escolas de Itabira
estão abertas e liberadas
para receber os alunos.
O retorno será gradual.
As crianças de 0 a 3
anos, serão as primeiras
a serem recebidas no
ambiente escolar.

As instituições de
ensino foram preparadas
seguindo todos os proto-
colos de segurança. Mas
ainda assim são os pais
que decidem se mandam
ou não suas crianças
para as aulas presenciais.
Neste primeiro momen-
to, assim como em toda
parte do país, o retorno
às aulas presenciais se
dará em regime híbrido
[semana presencial e se-
mana on-line]. Somente
na rede municipal são
aguardados em torno de
10 mil alunos, desde os
seis meses aos 15 anos
de idade, ou seja, da edu-
cação infantil ao ensino
fundamental II.

As atividades presen-
ciais nas escolas das re-
des públicas municipal e
estadual estão previstas
em decreto publicado no
último dia 31 de julho
pelo prefeito Marco An-
tônio Lage (PSB). Entre-
tanto, somente professo-
res e demais trabalhado-
res retornaram às unida-
des de ensino. Eles pas-
sarão por um período de

Atendendo a convite
do presidente da Câma-
ra de Santa Maria de
Itabira, Vicente Umberto
dos Santos (PL), o depu-
tado estadual Jeferson
Douglas Soares Estanis-
lau “Douglas Melo”
(MDB) e assessores, esti-
veram na cidade na tarde
de quarta-feira (18) para
debater e propor parce-
rias com a Fundação
Francisco de Assis, o
Hospital Padre Estevam
e a comunidade quilom-
bola do Barro Preto.

Além de Vicente
Umberto, o deputado foi
recebido na Câmara pe-
los vereadores Carlos
Luciano da Silva (Avan-
te), Juliana Mara do Car-
mo (PSD), Rodrigo An-
tônio da Cruz Reis (Ci-
dadania) e servidoras do
Legislativo. No local, ele
destacou a destinação da
emenda de R$ 100 mil
para o setor de saúde de
Santa Maria, a qual co-
nheceu pessoalmente
logo após o fatídico dia
21 de fevereiro deste ano,
marcado por fortes chu-
vas, com enchentes, des-

Escolas estão abertas, mas decisão
de enviar os alunos é dos pais

A situação da vol-
ta às aulas presenciais
em meio à pandemia
se mostra como uma
verdadeira incógnita.
Pais, alunos, professo-
res, todos estão cons-
cientes de que o con-
tato entre professor e
estudante é imprescin-
dível para que o pro-
cesso de ensino-apren-
dizagem aconteça de
forma total. Por outro
lado, o receio quanto à
exposição a um risco
maior de contamina-
ção é uma realidade.

Maria da Piedade
Costa é uma das profis-
sionais que retornarão
à sala de aula após um
longo período. Para ela,
no processo educacio-
nal, a interação entre o
professor e o aluno é

capacitação aos protoco-
los de biossegurança.
Também só poderão vol-
tar os professores que re-
ceberam a imunização
completa, ou seja, as duas
doses da vacina contra a
Covid-19 ou a dose única.

Segundo a secretária
municipal de Educação,
Luziene Aparecida Lage,
pesquisas mostram que a
maioria dos pais é favo-
rável ao retorno presen-
cial das atividades e de-
monstram confiança.
“De acordo com o levan-
tamento que fizemos com
as famílias, em questio-
nário, aproximadamente
65% responderam à pes-
quisa e se sentem confor-
táveis para enviar os fi-

lhos ao retorno presenci-
al, desde que os protoco-
los de segurança sejam
cumpridos e as escolas
preparadas, o que já está
sendo feito para receber
os mais de 10 mil alu-
nos”, esclareceu.

Ela afirma que todos
os cuidados estão sendo
tomados, visando prover
condições usuais e espe-
ciais neste cenário de
pandemia, como manter
as medidas normais de
higiene; o uso obrigató-
rio de máscara; garantia
do distanciamento soci-
al; definição do número
máximo de pessoas na
sala de aula e o distanci-
amento entre as carteiras
dos alunos. Os estudan-

tes devem ser lembra-
dos, todos os dias, a não
compartilhar objetos de
uso pessoal nem materi-
ais pedagógicos – e a fre-
quentemente higienizar
as mãos com água, sabão
ou álcool 70%, por
exemplo. Cada escola
ainda criou um plano de
ação de retorno presen-
cial gradual, cumprindo
as exigências dos proto-
colos de segurança, que
seguirão com o acompa-
nhamento da secretaria.

Luziene Lage conta
que o maior receio das
famílias e dos profissio-
nais da educação é o
medo da contaminação e
a preocupação com o
percurso de ida e retor-

no dos estudantes e pro-
fissionais para as esco-
las. O ensino híbrido
será oferecido para
quem não se sentir segu-
ro. Cada unidade escolar
informará às famílias o
cronograma, contendo o
grupo de revezamento da
participação nas aulas
presenciais.

Para a secretária, o
receio das famílias é
pertinente diante das
devastações já provoca-

das pela pandemia. Mas
neste momento o im-
portante para garantir a
segurança dos profes-
sores e alunos é a cola-
boração mútua. “Preci-
samos contar com a par-
ceria das famílias neste
período de pandemia,
portanto, vamos orien-
tá-las sobre a necessida-
de do cumprimento ri-
goroso quanto aos pro-
cedimentos que serão
adotados pelas escolas”.

Retorno das aulas divide opinião entre

professores, pais e alunos
fundamental. “O profes-
sor cria meios de fazer o
conhecimento chegar ao
estudante, aproveitando,
muitas vezes, até o erro
dele. Virtualmente, isso é
mais complicado. Quan-
do um estudante pega
somente atividades im-
pressas na escola, é mais
complicado ainda, pois
não sabemos como o tra-
balho foi realizado”, diz.

Já Eunice Silveira,
também professora, de-
fende que o afastamento
da escola poderá surtir
um prejuízo maior nas
crianças e adolescentes
do que a própria pande-
mia. “Apesar da pande-
mia ainda estar aí, a vida
já voltou praticamente ao
normal. As escolas parti-
culares já abriram, temos
sim que iniciar esse mo-

vimento de reabertura
das escolas ou os alunos
da rede pública ficarão
cada vez mais para trás,
vendo suas chances futu-
ras se deteriorando. Sem
estudo, educação, eles
não conseguirão se encai-
xar justamente no merca-
do de trabalho”.

Apesar das medidas
que visam a segurança
dos alunos no ambiente
escolar, há mães que não
acham o momento atual
apropriado para a reto-
mada das atividades. Um
dos principais problemas
apontados é a falta de
infraestrutura das esco-
las públicas.

A técnica de adminis-
tração Maria Rosa Silva
disse que os filhos aderi-
ram ao ensino a distância
e se adaptaram bem de-

vido aos esforços dos
dois. Ela é contra o re-
torno das atividades
presenciais enquanto os
alunos não forem vaci-
nados. “Tenho medo do
contágio. A asma é um
problema sério em Ita-
bira e as escolas não
oferecem condições es-
truturais como ventila-
ção adequada, espaço
para distanciamento e
assim vai”.

Por outro lado, a
doméstica Vanilza
Rodrigues está entu-
siasmada com a vol-
ta às aulas presenci-
ais. “Nós pais até ten-
tamos ajudar os nossos
filhos com a tarefa,
mas não temos tempo
e nem formação para
ocupar o lugar de um
professor”, afirmou.

No Barro Preto, Douglas Melo e vereadores
registraram as principais reivindicações

Durante visita, Douglas Melo assumiu

compromissos com fundação, hospital e

comunidade quilombola

Deputado destina
recursos para a saúde

SANTA MARIA

lizamentos de encostas,
desabamentos e mortes.

“Conheci a cidade em
um momento muito deli-
cado e me sensibilizei
com a situação, por isso
destinei, a pedido dos
vereadores Vicente Um-
berto, Juliana e Luciano
uma emenda para ampli-
ar as ações da saúde”,
disse Douglas Melo.

Ao deixarem a Câ-
mara, vereadores, depu-
tado e assessores foram
até a Fundação Francis-
co de Assis, Hospital
Padre Estevam e por úl-
timo, à comunidade qui-
lombola de Barro Preto.
Várias reivindicações
foram registradas e o de-
putado prometeu em-
penho para atendê-las.

Para o presidente da
Câmara, autor do convi-
te ao deputado, a visita
atendeu aos objetivos.
“O tempo é muito corri-
do, mas conseguimos le-
var Douglas Melo em
locais que necessitam de
apoio para ampliar aten-
dimento aos moradores e
preservar a cultura”, dis-
se Vicente Umberto.

Escolas particulares em Itabira já estão recebendo alunos há mais
de 30 dias. Setor público segue com baixa adesão



DE 26 DE AGOSTO A 8
DE SETEMBRO DE 2021

O Dia Estadual de
Combate ao Feminicídio
foi lembrado em toda
Minas Gerais em uma
operação especial envol-
vendo o trabalho conjun-
to de órgãos federais e
estaduais, como as polí-
cias Militar e Civil, Con-
selho Nacional de Justi-
ça, Conselho Nacional do
Ministério Público e
TJMG. A operação, que
leva o nome da autora da
lei Maria da Penha, pro-
põe diversas ações para
combater a violência do-
méstica no estado.

A ação integrada tem
como objetivo enfrentar
a violência doméstica
contra a mulher e apri-
morar o sistema de pro-
teção às vítimas.

Entre as ações pre-
vistas, está a qualifica-
ção e a padronização do

Município participa da Operação Maria da Penha contra a violência doméstica, de 23 de agosto a 20 de setembro

Em 90 dias, Itabira registra 730 inquéritos
relacionados a violência doméstica

atendimento às vítimas
via ligação para o tele-
fone 190 e a adoção de
um Protocolo de Aten-
dimento à Ocorrência
Policial de Violência
Doméstica e Familiar

Contra a Mulher, que
conta com etapas e pro-
cedimentos específicos
para as ocorrências, se-
gundo uma sugestão do
Conselho Nacional
dos Comandantes-Ge-

rais das Polícias Mili-
tares do Brasil.

Ainda será intensifi-
cado o acompanhamen-
to das medidas proteti-
vas de urgência às mu-
lheres assistidas pelos

programas de prevenção
à violência doméstica e
familiar, como as chama-
das “Patrulhas Maria da
Penha”. O atendimento
às mulheres vítimas de
violência também será
reforçado nas delegacias
especializadas.

A Operação Maria da
Penha também prevê a
realização de uma força-
tarefa para auxiliar ofi-
ciais de Justiça no cum-
primento de notificações
(e outras ações necessá-
rias) de agressores, cujas
vítimas estejam ampara-
das por medidas proteti-
vas de urgência.

A operação teve lan-
çamento simultâneo,
em todos os batalhões
de Polícia Militar do
estado, na segunda-fei-
ra, 23, e continua até o
dia 20 de setembro.

Segundo dados da
5ª Promotoria de Justi-
ça de Itabira, assim
como em todo o país, na
cidade esse tipo de cri-
me vem crescendo de
forma alarmante. So-
mente de maio deste ano
a julho, foram registra-
dos 730 inquéritos poli-
ciais. Foram oferecidas,
desse total, 286 denún-
cias. Outros crimes e
contravenções, nessa
mesma linha, somam 48
no mesmo período.

As ameaças regis-
tradas somam 119.
Os dados estatísticos
ainda incluem 98 cri-
mes de lesão corporal
e 21 de estupro ou es-
tupro de vulnerável.

Ameaça, lesão
corporal e
estupro

Lei publicada no dia 27 de julho prevê regras mais rígidas contra agressores
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Pelo menos 50% dos
alunos matriculados nas
séries iniciais da rede
municipal de ensino de
Passabém, aderiram ao
programa de reforço es-
colar criado pelo Gover-
no Municipal. O projeto
Pelos Estudantes de Pas-
sabém (PEP) foi institu-
ído por meio de decreto,
pelo prefeito Ronaldo
Agapito de Sá e tem
como objetivo recuperar
ou reduzir ou as dificul-
dades de aprendizagem
na pandemia.

Para a secretária mu-
nicipal de Educação, Eri-
ka Cruz Silva, essa é uma
oportunidade que o Go-
verno Municipal está ofe-
recendo para as crianças
recuperarem esse tempo
perdido. “Na pandemia,
todo estudante sofreu
prejuízo na aprendiza-
gem. Acredito que todos
estão com dificuldades e
necessitarão de apoio
para recuperar as apren-
dizagens perdidas ao lon-
go desse um ano e meio”.

“O projeto visa pro-
mover intervenção peda-
gógica, recuperando a
aprendizagem e retoman-
do habilidades que não
foram consolidadas du-
rante o Reamp [Regime
Especial de Atividades
Não Presenciais] das au-
las presenciais” comple-
tou Erika Silva.

O projeto é direciona-
do aos alunos das séries
iniciais do ensino funda-
mental: 1º, 2º e 3º anos
da Escola Municipal Eu-
clides Ferreira de Sá e
consiste num trabalho pe-
dagógico mais individu-
alizado, focado nas ne-
cessidades do estudante.
Os alunos participarão
das aulas extras no con-
traturno, em turma com
número reduzido de alu-
nos. O reforço escolar
não poderá comprometer
o envolvimento da crian-
ça com o ensino regular.

Conforme explica a
secretária de Educação,
nas aulas extras, o aluno
terá oportunidade de ter
um acompanhamento
mais próximo do profes-
sor e tirar dúvidas sobre
os conteúdos no período
de agosto a novembro
deste ano, conforme pre-
vê o decreto de lei.

Depois de quase
dois anos com as por-
tas das escolas fecha-
das, a Secretaria Muni-
cipal de Educação de
Itabira autorizou o re-
torno das atividades
presenciais, mas tem
pela frente um novo
desafio. O Censo Esco-
lar indica que o aban-
dono dos estudos foi
grande em todo o país
desde que as aulas fo-
ram suspensas em fun-
ção da pandemia. O
Governo Municipal já
planeja um diagnósti-
co, que ocorrerá na
medida que os estudan-
tes forem voltando.
Para Luziene Apareci-
da Lage, secretária de
Educação, o maior pro-
blema, considerando o
ensino a distância, é a
falta de acesso à inter-
net ou a equipamentos.

A preocupação che-
gou ao Ministério Pú-

Passabém lança reforço escolar para
reduzir dificuldade de aprendizagem

Para participar da ini-
ciativa é necessário entrar
em contato com a direção
da escola e fazer adesão.
Essa informação já foi re-
passada aos pais e respon-
sáveis em reunião que an-
tecipou a abertura das ins-
crições. Apesar de já ter
encerrado, Erika Silva
disse que ainda é possível
aderir ao projeto. “As cri-
anças precisam desse re-
forço e a escola ainda está
aceitando adesão”.

Os alunos participa-
rão do reforço todos os
dias da semana, por um

junho, com cumprimen-
to do protocolo de se-
gurança estabelecido
pelo Ministério da Saú-
de em relação à Covid-
19, em especial o uso de
equipamentos individu-
ais tais como máscara, ál-
cool em gel 70% e obe-
diência ao distanciamen-
to mínimo vigente entre
os participantes, bem
como o cumprimento de

todas as demais cautelas
de prevenção ao contágio
pelo novo coronavírus.

Os professores que
aderiram ao programa
também serão recompen-
sados por suas atuações.
A Prefeitura se compro-
meteu a pagar para eles
uma bonificação de 50%
a mais sobre o salário re-
cebido ao mês, enquanto
durar o reforço escolar.

Para o prefeito Ro-
naldo Sá, a iniciativa vai
possibilitar a recupera-
ção do tempo perdido.
“Infelizmente, o ensino
remoto não cumpriu as
expectativas e hoje temos
um declínio no aprendi-
zado. Acredito que com
o reforço escolar e incen-
tivo ao professor, vamos
reverter essa situação”,
diz Ronaldo Sá.

ENSINO

Pacto obriga municípios garantir
ações de resgate do estudante

blico de Minas Gerais
(MPMG) que se anteci-
pou às ações municipais
para garantir que as cri-
anças e adolescentes
não tenham o direito
constitucional à educa-
ção violado. Com obje-
tivo de fomentar a regu-
larização da frequência
escolar insatisfatória e
a reinserção de crianças
e adolescentes na esco-
la, para que concluam a
educação básica na ida-

de certa, por meio da
Promotoria de Justiça
de Defesa da Educação
e dos Direitos da Cri-
ança e do Adolescente
de Itabira, o órgão fir-
mou Termo de Pactua-
ção de Ações Interins-
titucionais Coordena-
das com quatro muni-
cípios da comarca. 

O termo foi assinado
por representantes da
Superintendência Regi-
onal de Ensino, das se-

cretarias de Educação,
de Saúde e de Assistên-
cia Social, do Conselho
Tutelar e por diretores
de escolas públicas dos
municípios de Itabira,
Santa Maria de Itabira,
Passabém e Itambé do
Mato Dentro.

Cada um dos setores
signatários do termo
compromete-se a adotar
uma série de medidas e
ações de monitoramento
da frequência dos estu-

período de 1h15 minutos,
em horários escalonados
durante o respectivo tur-
no de atendimento, con-
forme cronograma defi-
nido por critérios apre-
sentados aos responsá-
veis em reunião. Durante
o reforço, eles farão as ta-
refas escolares e recebe-
rão aulas dos conteúdos
em que apresentam mai-
ores dificuldades de
aprendizagem.

As atividades seguem
as regras estabelecidas
pelo decreto 034, publi-
cado no final do mês de

dantes, identificação
de causas da infrequên-
cia e da evasão, busca
ativa de alunos infre-
quentes ou evadidos,
reforço escolar para
esses alunos, apuração
da responsabilidade
dos pais ou responsá-
veis, entre outras.

Em Passabém, por
exemplo, a rede muni-
cipal instituiu o progra-
ma de reforço escolar,
para auxiliar e apoiar o
aluno no conteúdo de
aprendizagem.

Para o promotor de
Justiça Renato Ângelo
Salvador Ferreira, a
evasão escolar é um fe-
nômeno complexo,
agravado pela pande-
mia, que exige diálogo
e trabalho conjunto en-
tre diversos órgãos
para que sejam imple-
mentadas ações efeti-
vas de enfrentamento
do problema.

O projeto visa promover intervenção pedagógi-
ca, recuperando a aprendizagem” explica a

secretária Erika Silva

As atividades seguem as regras conforme protocolo de segurança
estabelecido pelo Ministério da Saúde em relação à Covid-19

A Promo-
toria de

Justiça de
Itabira
firmou

Termo de
Pactuação
com qua-
tro muni-
cípios da
comarca
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A explosão de vagas
de emprego vista nos úl-
timos meses em Itabira,
com divulgação em
grande escala quase dia-
riamente pelo Sistema
Nacional de Emprego
(Sine) e outras agências,
não foi capaz de resolver
um grande impasse
apontado por trabalha-
dores itabiranos em rela-
ção às empreiteiras. De
acordo com as denúnci-
as, os salários pagos à
mão de obra de Itabira
são inferiores, o que vem
causando muita insatis-
fação. Os benefícios tam-
bém não se equiparam e
muito menos a garantia
do trabalho. As empresas
negam e garantem man-
ter o mesmo tipo de tra-
tamento ao trabalhador
por meio de uma plani-
lha única de plano de car-
gos e salários.

Como funciona
“Se você se inscreve

no Sine com o endereço
de Itabira, a empresa te
ficha, mas sem os mes-
mos compromissos, be-
nefícios, feitos com quem
vem de outras cidades. O
propósito é gerar núme-
ros na cidade, atender
acordos de dar priorida-
de aos itabiranos, mas
não é bem assim na prá-
tica”, contou um traba-
lhador, que pediu para
não ser identificado.

O Folha Popular
ouviu 12 trabalhadores,
todos profissionais com
experiência comprovada
em suas respectivas fun-
ções, mas eles temem
represália de ficar fora
do mercado de trabalho,
condicionando a entre-
vista ao anonimato.

Segundo contaram, é
comum entre as empre-
sas que prestam serviço
na área de mineração e
outras que passam por
Itabira para realização de
alguma grande obra tra-

Trabalhadores itabiranos denunciam
discriminação salarial em empreiteiras

zer sua equipe de fora. A
contratação local funci-
ona como uma espécie
de cala-boca, para aten-
der acordo contratual
com as matrizes. “Elas
lançam aquele tanto de
vagas no Sine, divulgam
nas redes sociais e até
contratam o itabirano.
Mas são contratos cur-
tos. Sobre a diferença de
salário você descobre no
contato com os colegas”,
disse um operário, afir-
mando se tratar de uma
a condição velada. “Nin-
guém chega para você e
diz que você vai receber
menos que o colega de
trabalho, mas é na hora
do pagamento que a gen-
te percebe”.

Além de receber me-
nos, para o itabirano, os
benefícios, como cartão-
alimentação, por exem-
plo, fica muito aquém do
benefício oferecido aos
que vêm de fora.

A estadia pelos itabi-
ranos nessas empresas
também não passa de
três meses. São dispen-
sados sob alegação de
conclusão da obra, en-
quanto os moradores dos
alojamentos são manti-
dos. “Os caras têm mo-
radia, alimentação, tudo
de graça, recebem um
cartão-alimentação alto
e o contrato deles não
vence como o da gente”.

Embora não seja ex-
posto, também é obser-
vado que os operários
que chegam para morar
em alojamento, já che-
gam entrosados, de-
monstrando um convívio
maior. A suspeita é de
que a empresa mantém
um quadro fixo de em-
pregados que leva para
onde vaiz. “Eles não fa-
lam, mas fica muito claro
que são pessoas acostu-
madas a trabalhar juntas.
São turmas de algum en-
carregado, panelinhas
(grupo com preferência)”.

As empresas negam
praticar esse tipo de con-
duta, sustentadas pelo
cumprimento de acordos
coletivos via sindicato.
O responsável adminis-
trativo das obras da em-
presa Cobra Brasil em
Itabira, Dárcio Rodri-

As Defesas Civis
estadual e municipais
de Barão de Cocais e
São Gonçalo do Rio
Abaixo, com o apoio
da Vale, realizarão nes-
te sábado (28), às 10h,
simulado de emergên-
cia da Zona de Autos-
salvamento (ZAS) e
Zona de Segurança Se-
cundária (ZSS) das
barragens Norte/La-
ranjeiras e Torto, da
mina Brucutu, locali-
zadas em Barão de Co-
cais. Cerca de 380 pes-
soas devem participar
da atividade preventi-
va. No horário do trei-
namento, os moradores
serão avisados por
meio do toque real de
sirenes e deverão se-
guir as rotas de fuga e
se dirigir aos pontos de
encontro localizados
em área segura.

O simulado faz par-
te do Plano de Ação de

Empresas negam
discriminação

gues, rebateu a acusação
e colocou em dúvida in-
clusive a origem da de-
núncia de que a maioria
dos trabalhadores em-
pregados por ela vem do
norte do país e que para
os itabiranos sobraram
os contratos curtos.

“A informação é fal-
sa. Não existe nenhuma
possibilidade. A Cobra
Brasil segue um único
padrão de plano de car-
gos e salários, indepen-
dentemente de onde a
pessoa venha. Se ela
vem do Sul, Norte, Nor-
deste, Sudeste. Eles [sin-
dicatos] seguem uma
mesma planilha de car-
gos e salários para o Bra-
sil. Então, quem inven-
tou essa conversa foi al-
guém que não tem co-
nhecimento nenhum so-
bre salários e no mínimo
alguém especulando e não
tem coragem de chegar na
administração da empre-
sa e questionar”, disse.

A empresa, que atua
em diferentes frentes,
com obras distribuídas
por todo território naci-
onal, é responsável pela
obra de instalação de li-
nhas de transmissões
elétricas em Senhora do
Carmo. Além de manter
alojamento no distrito
itabirano, possui tam-
bém trabalhadores aloja-
das no município sede.

Outra empresa citada
pelos denunciantes, a MIP
Engenharia, em nota en-
viada pela assessoria de
imprensa, também afirma
que a empresa pratica as
diretrizes contidas na con-
venção coletiva de traba-
lho vigente para todos os
seus trabalhadores, inde-
pendente da sua origem.
Os trabalhadores de ou-
tras localidades, a nota
afirma não ter nenhuma
vantagem, sendo a tabela
salarial única.

“Sobre os benefícios
oferecidos aos colabora-
dores, destacamos que é
fornecido o cartão-ali-
mentação (cesta básica)
somente aos funcionári-
os que residem na cida-
de, nos termos da Con-
venção Coletiva de Tra-
balho. Já aqueles que são
de outras cidades/esta-
dos contam com aloja-
mento e alimentação
completa como café da
manhã, almoço e jantar.
Nesse sentido, eles rece-
bem apenas o vale-refei-
ção, para que possam
jantar todos os dias, al-
moçar e tomar café da
manhã na cidade, aos
sábados, domingos e fe-
riados”, diz a nota.

As autoridades com-
petentes, segundo o vere-
ador Sebastião Ferreira
Leite “Tãozinho” (Patrio-
ta), ainda não tiveram co-
nhecimento dessa queixa
dos trabalhadores. Tendo
a valorização do traba-
lhador itabirano como
plataforma de trabalho
desde sua gestão passada,
o vereador se comprome-
teu a mobilizar o gover-
no e os colegas na Câma-
ra Municipal a se atenta-
rem para o fato.

 Meu Primeiro
Emprego

O vereador Sebastião
Leite agora trabalha para
fortalecer o Programa
Meu Primeiro Emprego.
Apesar de ter aprovado
uma lei na Câmara Mu-
nicipal em abril, e de ela
estar valendo desde en-
tão, o vereador busca

meios para sua efetiva-
ção junto às empresas.
Na semana passada,
após aprovar um reque-
rimento no plenário visan-
do a conscientização das
empresas e órgãos institu-
cionais para abertura de
vagas para o primeiro
emprego, ele se reuniu
com representantes do

Governo Municipal para
debater o encaminhamen-
to da proposta e pedir
apoio na fiscalização de
seu cumprimento.

O objetivo é estimu-
lar a contratação de jo-
vens com idade entre 16
e 24 anos, que estejam
matriculados no ensino
médio e que não tenham
nenhuma relação anteri-
or de vínculo emprega-
tício. “A taxa de desem-
prego na juventude é ex-
tremamente alta e um
dos grandes obstáculos,
além da conjuntura eco-
nômica difícil, é a exi-
gência de experiência de
trabalho anterior”, afir-
ma o vereador.

De acordo com a lei,
caberá ao Executivo de-
senvolver políticas pú-
blicas para incentivar
empresas devidamente
inscritas no Cadastro
Econômico Municipal a
aderirem ao programa.

A reserva mínima de
vagas é de 20%, no caso
de microempresas, de pe-
queno e médio porte, po-
dendo chegar a 30% nas
empresas de grande porte.

Barão e São Gonçalo
passam por simulado de

rompimento de barragens
neste sábado (28)

Emergência para Barra-
gens de Mineração (PA-
EBM), em cumprimen-
to à legislação vigente.
O objetivo é reforçar a
cultura de prevenção e
orientar a população so-
bre como proceder em
caso de emergência. Se-
rão tomados todos os
cuidados para evitar a
disseminação da Covid-
19, segundo as orienta-
ções das autoridades de
saúde dos dois municí-
pios, tendo como foco
a segurança dos traba-
lhadores e dos morado-
res das localidades.

Como medida pre-
ventiva, durante o simu-
lado haverá interdição
temporária do trânsito de
veículos na BR-381, no
km 395 e km 392 (trevo
de Barão de Cocais); na
MG-436, no km 4; na
MG-436, no km 6; e na
estrada de acesso ao Una
– São Gonçalo.

O responsável administrativo da empresa Cobra Brasil, que executa a
instalação da subestação no distrito de Senhora do Carmo, em Itabira,
rebateu a acusação e colocou em dúvida inclusive a origem da denúncia
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O presídio de Itabira,
inaugurado há pouco
mais de 10 anos e inter-
ditado em 2020 por de-
cisão judicial devido à
proximidade com a bar-
ragem de Itabiruçu, da
Vale, deve voltar a rece-
ber detentos.

A possibilidade sur-
ge após uma reunião na
tarde de segunda-feira
(23), em Belo Horizon-
te, entre o prefeito Mar-
co Antônio Lage e o
procurador-geral de Jus-
tiça de Minas Gerais, Jar-
bas Soares Júnior. Ao
lado de lideranças como
o vereador e presidente
da OAB do município,
Bernardo Rosa, e do de-
legado regional de Polí-
cia Civil, Helton Cota, o
prefeito pediu auxílio ao
procurador de Justiça
pela reativação da unida-
de do Rio de Peixe, de-
sativada desde o fim do
ano passado conforme
ofício da juíza Cibele
Mourão, da 2ª Vara Cri-
minal de Itabira.

Desde então, deten-

INTERDITADO

Presídio de Itabira
deve ser reativado

o caso de discutir a cons-
trução de um novo presí-
dio, temos de reativar o
que já temos enquanto a
discussão acontece. O que
não dá é para continuar na
situação que estamos”,
defendeu o prefeito Mar-
co Antônio Lage.

Segundo Marco An-
tônio Lage, a Prefeitura
de Itabira se responsabi-
lizaria pelas obras neces-
sárias se autorizada a re-
abertura do presídio.
Além disso, de acordo
com o prefeito, poderia
ser pensada uma obra
para facilitar a interliga-
ção da unidade com a
MG-129, o que tornaria
mais fácil a evacuação
em um caso hipotético
de rompimento.

Depois de ouvir os re-
latos dos itabiranos, o
procurador-geral Jarbas
Soares Júnior se compro-
meteu a fazer contato
com promotores e repre-
sentantes do Judiciário de
Itabira para estudar pos-
síveis soluções para a si-
tuação do presídio.

tos foram transferidos
para presídios de outras
cidades, bem como as
pessoas que foram pre-
sas após a decisão.

Na época da ação ju-
dicial, a estrutura estava
no nível 1 de alerta.
Hoje, porém, o barra-
mento não tem nível de
risco, como atestou a
consultoria independen-
te da empresa Walm, em
março deste ano, em re-
latório anexado ao pro-
cesso de interdição.
Além disso, segundo a
Vale, o presídio do Rio
de Peixe não seria atin-
gido em caso de um

eventual rompimento de
Itabiruçu. A empresa
também já apresentou
um plano de emergência
que aborda a situação da
unidade prisional.

“Entendemos que há
um cenário favorável
para a reativação do pre-
sídio. É uma estrutura
nova, inaugurada há
pouco tempo, com capa-
cidade para atender bem
aos detentos de Itabira.
Temos os relatórios de
consultores internacio-
nais que apontam a esta-
bilidade da barragem,
sem nível de risco atual-
mente. Mesmo que seja

Homem sofre tentativa de
homicídio após deixar

facção criminosa
Um homem de 23

anos foi baleado no om-
bro direito, próximo ao
pescoço, na tarde de do-
mingo (22), quando es-
tava numa praça pública,
no Pedreira, em Itabira.

Segundo relatou à
Polícia Militar, ele esta-
va na praça do bairro, na
rua  Luiz Lott, ao lado de
sua mãe e outras pesso-
as quando uma motoci-
cleta alta, preta com dois
ocupantes, sendo um
menor de 14 anos, pas-
sou e o ameaçou. Mo-
mentos depois, o veícu-
lo voltou e o adolescen-
te desceu da moto, sacou
um revólver e fez os dis-
paros contra ele. Um

primeiro disparo teria fa-
lhado e o condutor da
moto ordenou que fossem
feitos novos disparos.

Ao ser alvejada, a ví-
tima ainda saiu correndo
para casa, mas foi atin-
gido no ombro esquerdo.
A motivação do crime
foi o fato do alvejado ter
se desligado de uma fac-
ção criminosa, segundo
disse aos policiais.

A Polícia Militar e o
Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência (Samu)
estiveram no local. A víti-
ma foi encaminhada cons-
ciente para o Pronto Socor-
ro Municipal e o caso foi
registrado como tentativa
de homicídio.

Acionada por ligações
anônimas, a Polícia Mili-
tar apreendeu 17 pedras de
substância análoga a cra-
ck, seis buchas de substân-
cias tipo maconha na sex-
ta-feira (20), por volta da
meia noite, em São Gon-
çalo do Rio Abaixo.

De acordo com a
ocorrência policial, dois
indivíduos estariam tra-
ficando drogas ilícitas na
rua Sete Lagoas, bairro
Santa Catarina. Ao avis-
tarem a polícia, os sus-

PM apreende drogas após
chamada anônima contra o

tráfico em São Gonçalo
peitos fugiram em uma
moto preta, saindo sen-
tido à BR-381. As dro-
gas foram lançadas na
vegetação próximo à
avenida Contorno Oes-
te em um invólucro de
cor branca.

O condutor conse-
guiu evadir pela passa-
gem improvisada senti-
do à BR-381 e depois
não mais foi visto. O ma-
terial apreendido foi en-
caminhado para a Dele-
gacia de Polícia Civil.

Após denún-
cia anônima re-
cebida no sábado
(21), a Polícia
Militar prendeu
dois homens de
21 e 54 anos por
tráfico de drogas.
Os envolvidos
foram abordados
por uma opera-
ção conjunta na
MGC-120 quan-
do saíam de Fer-

Suspeitos são presos
quando se deslocavam para

buscar drogas em Itabira

uma porção de pasta
base de cocaína, um pu-
nhal e dois celulares. Os
autores foram presos e
encaminhados para a
Delegacia de Polícia Ci-
vil, juntamente com os
materiais apreendidos.

Vereador e presidente da OAB de Itabira,
Bernardo Rosa; procurador, Jarbas Soares

Júnior e o prefeito Marco Antônio Lage

ros em uma motocicleta.
De acordo com a denún-
cia, eles estavam indo a
Itabira para buscar dro-
gas para revender.

Com eles foram en-
contrados dois tabletes e
uma bucha de maconha,

Drogas, punhal e celulares

Câmara vai ouvir população para
desburocratizar órgãos públicos

JOÃO MONLEVADE

A Comissão de Des-
burocratização da Câma-
ra Municipal de João
Monlevade, presidida
pelo vereador Bruno Ca-
beção (Avante), vai con-
vidar entidades do muni-
cípio a integrarem uma
bancada consultiva. A de-
cisão foi tomada em reu-
nião na manhã de terça-
feira (24), realizada no
plenarinho do Legislativo.

Ofícios serão encami-
nhados às diretorias da
Acimon, CDL, Secretaria
Municipal de Planeja-
mento, Sebrae, OAB,
Procon e Jucemg solici-
tando a nomeação de re-
presentantes para partici-
parem dos encontros
quinzenais da Comissão
de Desburocratização.
“Nossa intenção é que
cada entidade tenha uma
cadeira consultiva para
que possa contribuir com
ideias que auxiliem na
promoção de ações que
facilitem a vida das pes-
soas em nossa cidade.

Afinal, essas entidades
têm a expertise que pode
contribuir para a solução
dos problemas”, explica
Bruno Cabeção.

Outra medida será o
lançamento de um edital
de problemas para que a
população aponte ques-
tões que a burocracia do
poder público emperra
no dia a dia das pessoas.

Integram a Comissão
de Desburocratização os
vereadores Fernando Li-
nhares (DEM), Revetrie
Teixeira (MDB), Gusta-
vo Prandini e Pastor Lie-
berth (DEM). O presi-
dente do Legislativo,
Gustavo Maciel (Pode-
mos), prestigiou a reu-
nião e ressaltou a impor-
tância do movimento.
“Estarei sempre presente
nos encontros da Comis-
são de Desburocratização
porque estou convicto de
que bons resultados serão
alcançados com o traba-
lho a ser desempenhado
por vocês”, elogiou.

Diretrizes
Visando ampliar o

desempenho das ativida-
des, os trabalhos desen-
volvidos pela comissão,
serão subdivididos em tó-
picos. Inicialmente, os
vereadores irão priorizar
questões relacionadas ao
empreendedorismo, lim-
peza urbana e ações de
competência da Câmara.

Também integram a
lista de prioridades da co-
missão a tentativa de se
garantir certidão de débi-
to municipal gratuita e au-
xiliar o Executivo na tra-
tativa de se conquistar uma
Casa de Apoio da Saúde
em Belo Horizonte.

Missão
A Comissão de Desbu-

rocratização da Câmara foi
instituída com a missão de
desburocratizar, moderni-
zar e simplificar a relação
do poder público com a so-
ciedade, mediante serviços
digitais acessíveis, inclusi-
ve com a criação de um
aplicativo (APP Monleva-
de) para unificar a solici-
tação de serviços.

A expectativa é de
aumento da eficiência da
administração pública,
especialmente por meio
da desburocratização, da
inovação, da transforma-
ção digital e da partici-
pação do cidadão.

Além da desburocratização, comissão vai se
empenhar para que a cidade tenha uma Casa de

Apoio da Saúde em BH



DE 26 DE AGOSTO A 8
DE SETEMBRO DE 2021

O médico ortopedis-
ta Edson Pereira de Lima
já está de volta à direção
clínica do Hospital Nos-
sa Senhora das Dores
(HNSD), onde promete
dar continuidade aos
projetos de desenvolvi-
mento e ampliação da
unidade de saúde, inici-
ados por ele nos últimos
três anos. Em pleito re-
alizado na segunda-feira,
16, ele foi eleito para o
terceiro mandato ao car-
go. Na ocasião, ainda foi
eleito como seu vice, o
também ortopedista Ivan
Peixoto Garcia. Eles ven-
ceram a chapa formada
pelo nefrologista e vice-
prefeito, Marco Antônio
Gomes e seu vice, José
Ricardo Silveira Boaven-
tura, após passarem um
curto tempo no cargo.

A principal meta do
novo diretor, conforme
declarou Edson Lima, é
a continuidade dos traba-
lhos iniciados nas duas
gestões anteriores. “O
corpo clínico escolheu
pela continuidade de um
projeto maior, que é
transformar Itabira e o
Nossa Senhora das Do-

BALANÇO POSITIVO

– e o hospital é o centro
disso”, discursou o dire-
tor eleito, na ocasião.

Nas duas gestões do
médico ortopedista no
hospital foi implantado e
cumprido um plano am-
bicioso de investimentos
em reformas físicas, no-
vos equipamentos, am-
pliação do número de
leitos, em especial em se
tratando de leitos de Uni-
dade de Terapia Intensi-
va (UTI), além das ino-
vações proporcionadas
pela implantação dos
serviços de tratamento
em saúde de alta comple-
xidade.

Entre as ações, Edson
Lima destaca a reativa-
ção do Centro de Estu-
dos; implementação de
acompanhamento clíni-
co regular em todo paci-
ente geriátrico fraturado;
início da realização de
cirurgias de coluna; co-
missão permanente de
discussão sobre o futuro
da Unidade Materno-In-
fantil e uma possível
UTI neonatal; elabora-
ção e aprovação do
Novo Regimento do
Corpo Clínico.

Ainda em andamento,
ele aponta a construção
do Centro Itabirano de
Neurociências; cirurgia
endoscópica de coluna;
inauguração do Pronto
Atendimento Pediátrico e
a criação de um serviço
de alta complexidade.

Em abril de 2019, por
exemplo, foi instituído o
“acompanhamento clíni-
co de pacientes geriátri-
cos fraturados”, determi-
nando a nomeação de
um membro da clínica
médica para acompanha-
mento do paciente idoso
fraturado ou pacientes
com graves patologias
de base. O objetivo era
otimizar a assistência,
especialmente neste gru-
po de pacientes.

No dia 25 do mesmo
mês, o HNND realizou
a primeira cirurgia de
coluna. O paciente, um
homem de 38 anos, re-
cebeu alta 48h após o
procedimento. Ele foi
operado de artrose de
coluna devido a fratura
na coluna torácica.

A criação de uma
comissão para discutir
a implantação da unida-

de materno-infantil,
também recebeu desta-
que do médico. O cole-
giado tem por objetivo
discutir o futuro da ma-
ternidade que funciona
na unidade de saúde,
mas que está ameaçada
de fechar.

Em Itabira funcio-
nam atualmente duas
maternidades, sendo que
no Hospital Nossa Se-
nhora das Dores a assis-
tência é prestada a paci-
entes da rede privada e
planos de saúde. Toda
assistência pública ficou
concentrada no Hospital
Municipal Carlos Cha-
gas. A divisão se mos-
trou inviável. Com a cri-
ação do colegiado, a pro-
posta é encontrar solu-
ções para a fusão dos
serviços com a criação
de uma única maternida-
de público-privada.

O grupo tem por obje-
tivo ainda buscar a cria-
ção de uma UTI neonatal.

Também fazem parte
dos seus trabalhos os
projetos de reconheci-
mento dos profissionais
médicos e iniciativas de
humanização.

res, em um centro de alta
complexidade. Temos
avançado muito com a
neurocirurgia, com a
neurologia e pretende-

mos avançar com a cirur-
gia cardíaca. É a vocação
da região e temos que
buscar nos tornar em
macrorregião [de Saúde]

“O projeto é transformar Itabira e o Nossa
Senhora das Dores, em um centro de alta

complexidade”, disse Edson Lima

A MGC-120, na
chegada a Santa Maria
de Itabira, ganhará por-
tal de seis metros de al-
tura e 17 metros de vão
livre na largura.

A iniciativa é da Pre-
feitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de
Cultura, Turismo e De-
senvolvimento Econô-
mico, que lançou o edi-
tal de concurso para a
escolha do projeto de
criação da estrutura, que
será instalada entre a pon-
te das Mamonas e a en-
trada do bairro União. O
período de inscrições das
propostas já se encontra
aberto e se estende até o
dia 28 de setembro.

Os profissionais de
engenharia e arquitetura
interessados terão liber-
dade criativa para a rea-

Prefeitura de Santa Maria de Itabira
vai instalar portal na MGC-120

Projeto de criação da estrutura será escolhido por meio de concurso
lização do projeto, des-
de que busquem caracte-
rizar a obra de forma a
sintonizar com a história
da cidade, sua cultura e
tradições locais.

Avaliação das
propostas

Para o julgamento
das propostas, o Municí-
pio contará com uma co-
missão julgadora com
capacidade técnica para
avaliação do ponto de
vista da engenharia, ava-
liação histórica e cultu-
ral. A análise se baseará
em critérios que estão
definidos no edital.

Após o crivo da co-
missão julgadora, os
projetos aprovados serão
colocados para aprecia-
ção da comunidade e fi-
carão disponíveis, on-

line, para votação que
culminará na escolha do
projeto mais votado. O
período determinado
para ocorrer a votação é
entre 14 de outubro e 3
de novembro, com am-
pla divulgação para a po-
pulação.

Para o secretário de
Cultura, Turismo e De-
senvolvimento Econômi-
co, Diogo Santo Olivei-
ra, o concurso é a opor-
tunidade de o município
contar com um portal de
boas-vindas aos visitan-
tes e também aos moto-
ristas de passagem, uma
vez que Santa Maria está
dentro do trajeto da rodo-
via MGC-120. “Nossa
cidade é passagem obri-
gatória, uma vez que é o
único acesso, vindo de
Itabira, para seguir via-

gem para a região de
Guanhães, Conceição do
Mato Dentro e demais
cidades na sequência da
rodovia. A instalação de
um portal vai tornar San-
ta Maria ainda mais iden-

tificável aos motoristas
como local acolhedor
para sua parada segura,
prazerosa e com a possi-
bilidade de conhecer nos-
sa culinária, artesanato
e acolhida carinhosa

dos nossos moradores”.
O edital completo es-

taá disponível no portal
“www.santamariadeit
abira.mg.gov.br”, na aba
Licitações, e tem a iden-
tificação CO-01/2021.

Portal será instalado entre a ponte das Mamonas e entrada do bairro União

CARTÃO DE VISITA

Ortopedista Edson Lima é eleito para terceiro
mandato e assume diretoria clínica do HNSD


